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Третий тайм
РЕЗУЛЬТАТ  ИГРЫ  ФК  «РУСИЧИ» 
ПРЕДСКАЗЫВАЕТ  ЭКСТРАСЕНС

28 ОКТЯБРЯ  ОТМЕТИЛИ 
93-Й ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ КОМСОМОЛА

Чиновники пойдут на улицу
МЭРИЯ ГОТОВА СОКРАТИТЬ 73 ЧИНОВНИКА

ОРЛОВСКАЯ 
ЭДИТ ПИАФ СЛУЖИТ 
УЖЕ  ТРЕТЬЕМУ ДОН ХУАНУ 
И НАДЕЕТСЯ, ЧТО ОН 
ОТ НЕЁ НЕ УБЕЖИТ 
В МОСКВУ 

1 242 200
тонн сахарной свёклы 
убрано с полей Орловщины
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В 2008 году администра-
цией области было принято 
решение о проведении ка-
питального ремонта кол-
леджа, построенного в 50-х 
годах прошлого века. В ре-
зультате от старого здания 
остались только стены — 
на площади Мира вырос 
настоящий дворец с белы-
ми колоннами и парадной 
лестницей.

Под праздничные звуки 
духового оркестра губер-
натор переступил порог му-
зыкального колледжа. 

В каждой аудитории гу-
бернатора ждал сюрприз: в 
классе вокала стройные 
красавицы спели нежный 
вокализ, в компьютерном 
классе Александру Петро-
вичу показали, как студен-
ты занимаются компьютер-
ной аранжировкой. К слову 
сказать, дополнительно на 
укрепление материально-
технической базы коллед-
жа из областного бюджета 
было выделено свыше 
1 миллиона рублей. Это су-
персовременные компью-
теры, мебель, оргтехника. 

Дольше всего губернатор 
задержался в классе гармо-
ни заслуженного артиста 
России Евгения Дербенко: 
белозубые, румяные студен-
ты, молодецки присвисты-
вая и притопывая,  выдавали 
на небольших гармошках 
виртуозные пассажи. Алек-
сандр Петрович тут же сме-
нил суровый, озабоченный 
взгляд на открытую улыбку и 
вспомнил, как сам деревен-
ским пареньком любил иг-
рать на гармони.  А предло-
жение Дербенко пригласить 
на Орловщину передачу «Иг-
рай, гармонь!» так и вовсе 
воспринял с необыкновен-
ным воодушевлением. Тут 
же отдал соответствующие 
распоряжения. 

Преподаватели и студен-
ты колледжа приготовили 
для гостей праздничный 
концерт. А как еще показать 
во всей красе новый кон-
цертный зал с хрустальны-
ми люстрами, дубовым 
гладким паркетом и пяти-
миллионным красавцем    
роялем «Steinway», который 
несколько лет ждал своего 
звездного часа законсерви-
рованный в учебном классе! 
Губернатор, выкроив из 
своего трудового дня вре-
мя, остался на концерт и 
вышел оттуда с влажными 
от счастья глазами. 

— А ведь сегодня Боль-

шой театр в Москве откры-
вается после многолетней 
реконструкции! — восклик-
нул Александр Петрович. 
— Символично!     

Всемирно известный Ре-
волюционный этюд Шопена, 
зажигательный «Чардаш», 
сложнейшая в вокальном 
плане ария Джильды из опе-
ры Верди «Риголетто» — на 
концерте прозвучали ше-
девры мировой музыки, а 
исполнили их музыкальные 
звездочки Орловщины, мно-
гие из которых теперь уже 
учатся в столичных консер-
ваториях. От выступления не 

удержался и сам директор 
колледжа Виктор Михеичев: 
молодецки вскинув баян на 
колени, развернул меха во 
всю мощь — показал студен-
там мастер-класс. 

СИЛА ИСКУССТВА
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Евгений 
Дербенко:
—  Александр 
Петрович, 
«Играй, 
гармонь!» 
пора на 
Орловщине 
проводить. 
Таких гармо-
нистов во 
всей России 
не сыскать!

В концерт-
ном зале 
колледжа   
губернатора 
приветство-
вали стоя

Губернатор 
Орловщины 
с энтузиаз-
мом под-
держал 
кандидатуру 
прокурора

ОРЛОВСКИЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ КОЛЛЕДЖ ВЫШЕЛ ИЗ ДВУХЛЕТНЕГО РЕМОНТА
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48млн.
рублей выделено из 
областного бюджета 
на капитальный 
ремонт 
музыкального 
колледжа

28 октября на 
торжественное открытие 
орловского храма музыки 
прибыл губернатор 
Орловской области 
Александр Козлов.

30 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые автомобилисты!

Поздравляем вас, трудовые коллективы, ветераны отрасли,
 с профессиональным праздником. 

Роль и востребованность автомобильного транспорта воз-
растает с каждым днем. Он становится более доступным, удоб-
ным, демократичным. Последовательное укрепление отрасли, 
создание в нашем регионе системы качественных, комфортных 
и безопасных автотранспортных перевозок остается безуслов-
ным приоритетом Правительства Орловской области. 

С начала 2011 года на Орловщине грузооборот увеличился 
на 41,6% по сравнению с аналогичным периодом прошлого го-
да и составил 612,2 млн. тонно-километров. За этот период ав-
тотранспортом перевезено более 47 млн. пассажиров. 

В последние два года в региональное законодательство вне-
сены изменения, которые позволили нормативно установить 
правила организации автобусных пассажирских перевозок, ста-
билизировать рынок, создав условия для честной конкуренции. 
Разработан проект концепции долгосрочной областной целе-
вой программы «Обеспечение безопасности людей на транс-
порте в Орловской области на 2012—2015 годы», включающий 
комплекс мер, направленных на повышение дисциплины и ком-
форта участников дорожного движения, и эта работа будет про-
должаться. Кроме того, регион одним из первых в России внед-
рил спутниковую систему управления пассажирским автотранс-
портом. 

Дорогие друзья! Ваш труд требует максимальной концентра-
ции сил и внимания, предусматривает огромную ответствен-
ность. Во многом его эффективность зависит от состояния до-
рожной инфраструктуры. Только в 2011 году на содержание, ре-
монт и строительство дорог и улично-дорожной сети Орловской 
области направлено свыше 2 млрд. рублей. 

Уверены, ваш профессионализм, ответственность, добросо-
вестное отношение к делу  всегда будут способствовать разви-
тию важнейших отраслей экономики, социальной сферы обла-
сти. Желаем всем автомобилистам крепкого здоровья, успехов, 
всего самого доброго и удачи в пути!

Администрация области

Уважаемые работники автомобильного транспорта! 
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Вашу роль в повседневной жизни переоценить невозможно. 

Автомобильные пассажирские перевозки способствуют доставке 
людей к месту работы и учебы, охватывают самые отдаленные точ-
ки области, обеспечивая жизнедеятельность населенных пунктов, 
предприятий и учреждений. От устойчивой работы автомобильно-
го транспорта зависит также продовольственная безопасность.

В сфере автомобильного транспорта трудятся замечательные 
специалисты, всей душой преданные своей нелегкой профессии, 
отдающие ей богатый накопленный опыт, знания и силы. Хочется 
поблагодарить ветеранов-автомобилистов, своим трудом вне-
сших вклад в развитие и благосостояние транспортной сети обла-
сти.

В этот праздничный день, дорогие друзья, примите искренние 
слова благодарности за ваш созидательный труд, высокий про-
фессионализм и значительный вклад в стабильность региональ-
ных транспортных перевозок. Желаем всем крепкого здоровья, 
семейного благополучия, реализации поставленных задач и удачи 
на дорогах.

Областной Совет  народных депутатов

КОММУНИСТЫ ПРОГОЛОСОВАЛИ ПРОТИВ БЮДЖЕТА-2012, 
ЧТОБЫ ПОКРАСОВАТЬСЯ ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ

К нам приехал прокурор
ОТДЕЛ КАДРОВ

Губернатор Орловской области Александр Козлов:
— Мне известно, что это профессионал высочайшего 
уровня.  В Ставропольском крае, в этом сложном регионе, 
Иван Васильевич сумел обеспечить координацию работы 
всего правоохранительного блока. Убежден, что его 
принципиальная позиция, богатейший опыт и знания 
найдут успешное решение задач в обеспечении защиты 
государственных интересов и прав граждан в Орловской 
области

Прокурор Орловской области Иван Полуэктов:
— Прежде чем приехать на новое место, я уже успел 
познакомиться с оперативной обстановкой в Орловской 
области. Надо признать, что работа по обеспечению 
законности предстоит большая и сложная. Но убежден, 
что общими усилиями с  трудоспособным, сплоченным 
коллективом, созданным моим предшественником 
Сергеем Воробьевым, мы сможем эту работу наладить

Иван Полуэктов — госу-
дарственный советник юс-
тиции 2-го класса. 

Родился в 1959 году в 
Тамбовской области, где с 
2002 по 2007 год трудился 
в должности заместителя 
прокурора. В 2007 году был 
переведен на должность 
прокурора Ставропольско-

го края. С 28 октября 2011 
года — прокурор Орло  в-
ской области. Награжден 
нагрудным знаком «Почет-
ный работник прокуратуры 
Российской Федерации». 

28 октября в здании об-
ластной прокуратуры со-
стоялось торжественное 
мероприятие, посвящен-
ное этому событию. 

По инициативе Генпрокурора РФ Юрия Чайки 
на пост главы прокуратуры Орловской области 
назначен Иван Полуэктов, который ранее занимал 
аналогичную должность в Ставропольском крае.

Юлия Гердт

Марьяна Мищенко

Губернатор Александр Козлов:
— За ежедневной кутерьмой, работой, 
бытом мы забываем о духовной 
культуре. Мы можем оказаться очень 
богатыми материально, но очень 
бедными с точки зрения нравственно-
сти и воспитания.  Я вот сейчас 
послушал и просто отдохнул, рассла-
бился душой и сердцем. Посмотрите, 
сколько здесь талантов! 

Директор Орловского музыкального 
колледжа Виктор Михеичев:
—  В этот незабываемый день 
я чувствую себя счастливым. Два года 
мы скитались по 12 точкам города, а 
теперь наши студенты с гордостью 
входят в это величественное здание. 
Здесь им будет комфортно и уютно. 
Теперь их таланты будут раскрываться 
с двойным вдохновением
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ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

одномандатного избирательного округа № 3

г. Орел, Московское шоссе, 137, корп. 5, каб. 511, 
тел., факс 8 (4862) 33-20-34

Выборы депутатов Орловского областного Совета 

народных депутатовсозыва 2011—2016 годов

РЕШЕНИЕ

27 октября 2011 г.                                    № 18/1

О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 3

Щекотихина Александра Николаевича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную комиссию одно-
мандатного избирательного округа № 3 документы о самовыдвижении кан-
дидатом в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов 
Щекотихина Александра Николаевича, подписные листы с подписями изби-
рателей, собранными в поддержку его выдвижения, проверив соответствие 
порядка выдвижения кандидата требованиям закона и проведя проверку 
подписей избирателей и иных документов, представленных кандидатом для 
выдвижения и регистрации, окружная избирательная комиссия одноман-
датного избирательного округа № 3 установила, что выдвижение кандидата 
произведено в соответствии со статьями 32, 33, 34, 37, 38 Федерального 
закона № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации», статьями 15—17, 
19—24, 36, 43—45, 47, 54 Закона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах 
депутатов Орловского областного Совета народных депутатов».

27 сентября 2011 года кандидат представил в избирательную комиссию 
документы для выдвижения.

18 октября 2011 года кандидатом представлены в избирательную комис-
сию документы для регистрации, в том числе подписные листы с подписями 
избирателей, собранными в поддержку выдвижения кандидата, в количестве 
64 (шестидесяти четырех) листов.

Количество представленных кандидатом подписей составляет 606 (шес-
тьсот шесть) подписей, что соответствует требованиям части 2 статьи 44 За-
кона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах депутатов Орловского облас-
тного Совета народных депутатов».

В период с 19 октября 2011 года по 25 октября 2011 года Рабочей груп-
пой по приему и проверке избирательных документов, представляемых кан-
дидатами в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов 
для уведомления о выдвижении и регистрации, окружной избирательной 
комиссии одномандатного избирательного округа № 3 проверены 152 (сто 
пятьдесят две) подписи, что составляет 25 % от общего числа подписей, 
представленных кандидатом.

Количество подписей избирателей, необходимое для регистрации кан-
дидата в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов по 
одномандатному избирательному округу № 3 в соответствии с ч. 2 ст. 44 За-
кона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах депутатов Орловского об-
ластного Совета народных депутатов», Постановлением Избирательной ко-
миссии Орловской области от 29 июля 2011 года № 364, составляет 552 
(пятьсот пятьдесят две) подписи.

В результате проверки недействительными и (или) недостоверными 
признаны 11 (одиннадцать) подписей, что составляет 7,2 % от общего коли-
чества подписей, отобранных для проверки.

Количество действительных подписей составило 141 (сто сорок одну) 
подпись, что является достаточным для регистрации кандидата.

В соответствии со статьей 38 Федерального закона № 67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граж-
дан Российской Федерации», статьей 62 Закона Орловской области № 621-
ОЗ «О выборах депутатов Орловского областного Совета народных депута-
тов», на основании представленных кандидатом документов, итогового 
протокола проверки подписных листов от 25 октября 2011 г. окружная изби-
рательная комиссия одномандатного избирательного округа № 3

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орловского областного Со-
вета народных депутатов по одномандатному избирательному округу № 3 
Щекотихина Александра Николаевича, выдвинутого в порядке самовыдви-
жения.

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостоверение установлен-
ного образца.

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» и разместить на 
сайте Избирательной комиссии Орловской области.

Председатель 

избирательной комиссии                                                   В.Н. Селивановский

Секретарь избирательной комиссии                               Т.И. Свиридонова

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

одномандатного избирательного округа № 4

г. Орел, Московское шоссе, 137, корп. 5, каб.511, 
тел., факс 8 (4862) 33-20-34

Выборы депутатов Орловского областного 

Совета народных депутатовсозыва 2011—2016 годов

РЕШЕНИЕ

27 октября 2011 г.                                  № 18/2
О регистрации кандидата в депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов 

по одномандатному избирательному округу № 4

Каменского Сергея Дмитриевича

Рассмотрев поступившие в окружную избирательную комиссию одно-
мандатного избирательного округа № 4 документы о самовыдвижении кан-
дидатом в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов Ка-
менского Сергея Дмитриевича, подписные листы с подписями избирате-
лей, собранными в поддержку его выдвижения, проверив соответствие по-
рядка выдвижения кандидата требованиям закона и проведя проверку под-
писей избирателей и иных документов, представленных кандидатом для 
выдвижения и регистрации, окружная избирательная комиссия одноман-
датного избирательного округа № 4 установила, что выдвижение кандидата 
произведено в соответствии со статьями 32, 33, 34, 37, 38 Федерального 
закона № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации», статьями 15—17, 
19—24, 36, 43—45, 47, 54 Закона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах 
депутатов Орловского областного Совета народных депутатов».

23 сентября 2011 года кандидат представил в избирательную комиссию 
документы для выдвижения.

18 октября 2011 года кандидатом представлены в избирательную комис-
сию документы для регистрации, в том числе подписные листы с подписями 
избирателей, собранными в поддержку выдвижения кандидата, в количестве 
65 (шестидесяти пяти) листов.

Количество представленных кандидатом подписей составляет 628 (шес-
тьсот двадцать восемь) подписей, что соответствует требованиям части 2 
статьи 44 Закона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах депутатов Ор-
ловского областного Совета народных депутатов».

В период с 19 октября 2011 года по 25 октября 2011 года Рабочей груп-
пой по приему и проверке избирательных документов, представляемых кан-
дидатами в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов 
для уведомления о выдвижении и регистрации, окружной избирательной 
комиссии одномандатного избирательного округа № 4 проверены 157 (сто 
пятьдесят семь) подписей, что составляет 25 % от общего числа подписей, 
представленных кандидатом.

Количество подписей избирателей, необходимое для регистрации кан-
дидата в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов по 
одномандатному избирательному округу № 4 в соответствии с ч. 2 ст. 44 За-
кона Орловской области № 621-ОЗ «О выборах депутатов Орловского об-
ластного Совета народных депутатов», Постановлением Избирательной ко-
миссии Орловской области от 29 июля 2011 года № 364, составляет 572 
(пятьсот семьдесят две) подписи.

В результате проверки недействительными и (или) недостоверными 
признаны 8 (восемь) подписей, что составляет 5,09 % от общего количества 
подписей, отобранных для проверки.

Количество действительных подписей составило 149 (сто сорок девять) 
подписей, что является достаточным для регистрации кандидата.

В соответствии со статьей 38 Федерального Закона № 67-ФЗ «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», статьей 62 Закона Орловской области № 
621-ОЗ «О выборах депутатов Орловского областного Совета народных де-
путатов», на основании представленных кандидатом документов, итогового 
протокола проверки подписных листов от 25 октября 2011года окружная из-
бирательная комиссия одномандатного избирательного округа № 4

РЕШИЛА:

1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Орловского областного Со-
вета народных депутатов по одномандатному избирательному округу № 4 Ка-
менского Сергея Дмитриевича, выдвинутого в порядке самовыдвижения.

2. Вручить зарегистрированному кандидату удостоверение установлен-
ного образца.

3. Решение опубликовать в газете «Орловская правда» и разместить на 
сайте Избирательной комиссии Орловской области. 

Председатель 

избирательной комиссии                                                            В.Н. Селивановский

Секретарь избирательной комиссии                                       Т.И. Свиридонова

Артём Весёлый

Аргументы коммунистов 
были смешны до безобра-
зия. Им, видите ли, не нра-
вилось, что бюджет Орлов-
щины называется бюдже-
том стабилизации, а не 
бюджетом развития. Смеш-
ные, право, люди. Вот ког-
да будет областной коше-
лек трещать от доходов, 
тогда и будет бюджет раз-
вития. А главное, расход-
ная часть бюджета связана 
с ростом зарплаты бюджет-
никам,  с дополнительными 
расходами на строитель-
ство, ремонт и содержание 
дорог,  увеличением отчис-
лений фонду медстрахова-
ния, другими социальными 
программами. Кстати, уч-
тены были все 26 предло-
жений от комитетов облсо-
вета. Так что бюджет Ор-
ловской области на 2012  
год имеет отчетливо выра-
женную социальную на-
правленность. Чего уж тут 
пылить.

Не нравилось коммунис-
там и то, что на развитие 
программ область привле-
кает кредиты. И тут смеш-
но. Помилуйте, но без кре-
дитов не может развивать-
ся ни одно производство, 
прибыль от развития кото-
рого многократно покроет 
и сам кредит и даст воз-
можность для развития об-
ласти.

Еще смешнее стало, ког-
да, исчерпав аргументы не-
довольства,  депутат Шо-
рин неожиданно подыто-
жил: дескать, деньги на 

здравоохранение прави-
тельство ни за что не выде-
лило бы, «если бы фракция 
КПРФ не понуждала их к 
этому. Ведь даже в приро-
де заяц погибает без конку-
ренции». 

Восхитительно! Но глав-
ное, откровенно. Выходит, 
вся эта коммунистическая 
байда на сессии была зате-
яна для проформы. Лишь 
бы побузить накануне выбо-
ров. Чтобы избиратели ви-
дели, какие доблестные го-
воруны наши коммунисты. 

Как в той народной бай-
ке — про жену, которая во 
что бы то ни стало стреми-
лась перечить мужу: он го-
ворит «брито», она — «стри-
жено». Тот уже в пруд ее за-
гнал, а она, знай, стоит на 
своем: «Стрижено». Уже с 
головой ушла под воду. Пу-
зыри пускает, но пальцами 

показывает: дескать, все-
таки стрижено… 

Вот и наши коммунисты 
сродни той жены. Им лишь 
бы попиариться, а  потом — 
хоть потоп.

ПРОТИВ ЧЕГО 
ГОЛОСОВАЛИ 
КОММУНИСТЫ

(основные социально 
значимые статьи расходов 
бюджета-2012):

— выплаты единовре-
менного пособия при всех 
формах устройства детей, 
лишенных родительского 
попечения, в семью (4 025,4 
тыс. рублей);

— выплат на содержание 
ребенка в семье опекуна и 
приемной семье, а также 
вознаграждение, причита-
ющееся приемному роди-
телю (29 652,7 тыс. руб-
лей);

— направления 901 300,0 
тыс. рублей на содержание 
автомобильных дорог и управ-
ление дорожным хозяйством;

— расходов на строи-
тельство и реконструкцию 
автомобильных дорог —
1199 758,9 тыс. рублей;

 — индексации заработ-
ной платы работников го-
сударственных учрежде-
ний, оплата труда которых 
производится на основе 
Единой тарифной сетки в 

Орловской области, на 6,5 
процента с 1 октября 2011 
года;

 — уменьшения начисле-
ний на выплаты по оплате 
труда в 2012—2014 годах с 
34  процентов до 30 про-
центов;

— ассигнований на обя-
зательное медицинское 
страхование неработающе-
го населения, запланиро-
ваны в объеме 1 391 216,4 
тыс. рублей на 2012 год, 
1661 244,7 тыс. рублей — 
на 2013 год и 2 116 691,0 
тыс. рублей — на 2014 год;

— реализации програм-
мы модернизации здраво-
охранения Орловской об-
ласти (объем 1 110 511,3 
тыс. рублей, в том числе за 
счет средств  Федерально-
го фонда обязательного 
медицинского страхования 
— в объеме 510 963,2 тыс. 
рублей, за счет средств об-
ластного бюджета — 599 
548,1 тыс. рублей);

 — выплаты с 1 января 
2012 года областного мате-
ринского капитала (57 млн. 
рублей);

— финансовой подде-
ржки бюджетов районов 
области, муниципальных  
образований (3,5 млрд. 
рублей) и т.д.

ОФИЦИАЛЬНО

И ТАКИЕ ДОБРЫЕ ЛИЦА

РЕКЛАМНЫЙ ТРЮК

Эти ребята голосовали против бюджета

ПРОТИВный интерес
28 октября на сессии 
облсовета при принятии 
бюджета Орловской 
области на 2012 год 
фракция КПРФ 
не упускала возможности 
покрасоваться перед 
СМИ в неизменном 
амплуа «защитников 
народных интересов». 
Ну и, естественно, 
голосовала против 
основного финансового 
документа области.

Депутаты 
утвердили 

проект 
бюджета: 
«за» — 35 

депутатов, 
«против» 

— 12, 
«воздержал-

ся» — один

Александр Мазалов

— Характер погоды опре-
деляет антициклон, кото-
рый малоподвижен. Осад-
ков не ожидается, — пояс-
нила синоптик Орловско-

го областного центра по 

гидрометеорологии и мо-

ниторингу окружающей 

среды Татьяна Гришина.

29 октября будет облачно 
с прояснениями. Ночью 

осадков не будет. Днем ме-
стами возможен морося-
щий дождь. Температура 
воздуха ночью составит от 
-1  до +4 градусов, при про-
яснениях — до 5 мороза. 
Днем столбики термомет-
ров покажут 4—9 градусов 
тепла.

30—31 октября осадков 
не ожидается. Температура 
воздуха ночью от -4 до +1°C, 
возможно повышение тем-
пературы до 4 градусов теп-
ла. Днем воздух прогреется 
до 4—9 градусов тепла.

Выходные без осадков
И О ПОГОДЕ

В регионе на этих 
выходных сохранится 
устойчивая погода. 

Первыми были рассмот-
рены организационные 
вопросы. Единогласно де-
путаты поддержали канди-
датуру И.В. Полуэктова 
для назначения на долж-
ность прокурора Орловс-
кой области, а также ут-
вердили кандидатуры ми-
ровых судей.

Во втором чтении и окон-

чательной редакции принят 
Закон Орловской области 
№ 148-4 «Об областном 
бюджете на 2012 год и пла-
новый период 2013—2014 
годов». Общий объем дохо-
дов главного финансового 
документа области ко вто-
рому чтению увеличился на 
486,8 млн. рублей, в том 
числе за счет включения в 
проект закона безвозмез-
дных поступлений от госу-
дарственной корпорации 
«Фонд содействия рефор-
мированию жилищно-ком-
мунального хозяйства». С 
учетом внесенных попра-
вок доходы в казну обла-
сти на 2012 год прогнози-
руются в сумме 22 млрд. 
184,1 млн. рублей.

Расходы областного 
бюджета в целом увеличе-
ны на 697,3 млн. рублей, из 
них на 582,5 млн. рублей за 
счет федеральных средств 
и за счет областных средств 
на 114,8 млн. рублей.

Ко второму чтению вдвое 
увеличены расходы на реа-
лизацию наказов избирате-
лей депутатам областного 
Совета народных депута-
тов и составили 50 млн. 
рублей.

С учетом предложенных 
корректировок объем рас-
ходов областного бюджета 
составил 24 млрд. 336 млн. 
рублей с ростом на 2,9 про-
цента к объему бюджета, 
принятому в первом чтении.

Дефицит бюджета пла-

нируется в сумме 2 млрд. 
152 млн. рублей. Его раз-
мер не выходит за рамки 
ограничений, предусмотрен-
ных Бюджетным кодексом 
Российской Федерации.

Во втором чтении и окон-
чательной редакции рас-
смотрены проекты законов 
«О внесении изменений в 
Закон Орловской области 
«Об обеспечении жильем 
граждан, уволенных с воен-
ной службы, и некоторых 
категорий граждан и о на-
делении органов местного 
самоуправления Орловс-
кой области отдель ными 
государственными полно-
мочиями по обеспечению 
жилыми помещениями 
граждан, уволенных с воен-

ной службы, и некоторых 
категорий граждан». Еди-
ногласно депутаты прого-
лосовали за принятие зако-
на «О внесении изменения 
в закон Орловской области 
«О транспортном налоге». 
Согласно поправкам граж-
дане, принимавшие непо-
средственное участие в 
действиях подразделений 
особого риска, с 1 января 
2012 года получат налого-
вую льготу по уплате транс-
портного налога.

В первом чтении депута-
ты рассмотрели проекты 
законов «О статусе много-
детной семьи в Орловской 
области и мерах ее соци-
альной поддержки», «О 
Концепции промышленной 

политики Орловской обла-
сти до 2020 года». Также в 
первом чтении принят за-
кон «О дорожном фонде 
Орловской области». До-
рожный фонд будет фор-
мироваться в составе об-
ластного бюджета в целях 
финансового обеспечения 
дорожной деятельности по 
проектированию, строи-
тельству, реконструкции, 
капитальному ремонту и 
содержанию автомобиль-
ных дорог.   

Всего в ходе сессии де-
путаты рассмотрели 24 за-
конопроекта.

Пресс-служба 
Областного Совета  

народных депутатов

Сессия облсовета
28 октября 2011 года 
состоялась 55-я сессия 
Орловского областного 
Совета народных 
депутатов. Вел 
заседание исполняющий 
обязанности 
Председателя Совета 
народных депутатов 
Александр Лабейкин. 

КОММУНИСТЫ ПРОГОЛОСОВАЛИ ПРОТИВ БЮДЖЕТА-2012, 
ЧТОБЫ ПОКРАСОВАТЬСЯ ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Губернатор Александр Козлов:
— Бюджет области за время моего пребывания на посту губернатора 
увеличился с 17 млрд. до 24,2 млрд. рублей, при этом 75% расходов 
направлено на социальные цели. 
В структуре расходов основная часть средств будет направлена в 
социальную сферу. На образование пойдет 23%, на здравоохранение 
— 21%,  на социальную политику — 20%

Анциферов Воробьёв Иванцова Комков Локтионов Мельник

ШоринИконников Кононыгин ЛупинВарламов Загайнов
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Еще неделю назад ком-
мунисты демонстративно 
выставляли себя неспра-
ведливо обиженными. Сей-
час же почему-то молчат. 
Вернее, не  молчат, а пере-
метнулись к новым жаре-
ным темам, а историю с по-
хищенными баннерами ста-
раются больше не вспоми-
нать. И причина  проста: 
красивая пиар-бомба пре-
вратилась в заурядное кри-
минальное расследование, 
в котором действующими 
лицами стали они сами.

Ведь пока красные вож-
ди рассказывали избирате-
лям про коварные происки 
врагов, полицейские молча 
делали свою работу. Соби-
рали улики. Опрашивали 
всех относящихся к проис-
шествию лиц. Исследовали 
материалы видеокамер 
вблизи мест преступления. 
И их работа принесла  пло-
ды.

Момент «кражи» зафик-
сировала одна из камер на-
ружного наблюдения. Не-
сложная процедура изуче-
ния записи — и выясни-
лось, что баннер сняли трое 
работников рекламной 
фирмы, которые утром его 
же и установили. «Похити-
телями» оказались работ-
ники рекламного агентства 
ООО «Четыре сезона» Алек-
сандр Долгополов, Влади-
мир Изотов и их бригадир 
Владимир Никоноркин. 
Мужчинам пришлось да-
вать показания.

— Примерно в 19 часов 
Никоноркин сказал нам, что 
нужно еще поработать. И 
мы все втроем поехали в 
сторону улицы Тургенева. 
Там Никоноркин сказал, что 
надо снять баннер КПРФ, 
который мы разместили с 
утра. Мы сняли баннер и 
поехали на улицу 1-ю По-
садскую, где сняли такой 
же баннер, — пишет в сво-
ем объяснении  Александр 
Долгополов.

Выходит, реклама была 
убрана по требованию ад-
министрации фирмы. Од-
нако бригадир Владимир 
Никоноркин, являющийся, 
кстати, двоюродным бра-
том директора ООО «Четы-
ре сезона» Сергея Нико-
норкина, с такой версией 
не согласился. По его сло-

вам, около семи вечера их 
работа была закончена, и 
все сотрудники фирмы ра-
зошлись по домам. Как при 
этом баннеры утром оказа-
лись на складе этой же 
фирмы, остается только 
догадываться. 

Директор фирмы Сергей 
Никоноркин, как и его дво-
юродный брат, тоже не смог 
объяснить феномен исче-
зающих и материализую-
щихся баннеров. Зато он 
упомянул в своем объясне-
нии перед полицией новую 
во всей этой истории лич-
ность — некоего Василия 
Иконникова. Он же началь-
ник местных коммунистов. 
С ним, по словам коммер-
санта, они сотрудничают 
уже несколько лет. И на этот 
раз Никоноркин не наврал 
— с коммунистами они дей-
ствительно уже давно на-
дежные партнеры. И, разу-
меется, никто из них уже не 
признается во всех подроб-
ностях этого насколько 
громкого, настолько и пу-
стого дела. Баннеры ведь 
снова висят на своих ме-
стах. 

Крики о «беспределе и 
давлении на оппозицию» 
уже дошли до адресатов. 
Политические оппоненты, 
хоть и доказана их непри-
частность, облиты грязью и 
упреками. Сеанс полити-
канства завершен. Расхо-
димся — нас обманули. 
Причем так же открыто, как 
и в 2009 году во время мэр-
ских выборов. 

Напомним, в тот раз ком-
мунисты проводили пиар-
кампанию под лозунгом 
«Нас запрещают печатать в 
Орле». В ходе ее они забла-
говременно заказали пе-
чать «Орловской искры» в 
Брянске, после чего во все-
услышание объявили, что 
их запрещают печатать в  
типографии «Труд». Позже 
коммунистов точно так же 
вывели на чистую воду. Од-
нако желание устраивать 
сеансы гипноза избирате-
лей у КПРФ, видимо, от 
этого не исчезло. Какие но-
вые сюрпризы они готовят 
ближе к выборам?
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27 октября на восьмой 
сессии Орловского го-
родского Совета об этом 
депутатам сообщил за-
меститель мэра Валентин 
Бочаров. Сегодня в мэ-

рии работают 740 чело-
век.  На их содержание 
ежемесячно уходит  14 
633 тыс. рублей. Оста-
вить предполагается 667. 
Соответственно и финан-
сирование сократится до 
13 611 тыс. 

Народные избранники не 
раз высказывали мнение, 
что штат работников город-
ской администрации неоп-
равданно раздут. И даже 
направили в адрес мэра 
письмо с просьбой предо-
ставить им полную структу-
ру администрации. То, что 
предоставили им на сес-
сии, народных избранников 
не устроило. Депутаты пот-
ребовали от чиновников 

более развернутого пере-
числения всех отделов и 
комитетов, а вопрос сняли 
с основной повестки дня 
как неподготовленный.

Часть из них поступит в 
сельские библиотеки, а часть 
останется для книгообмена 
— эти экземпляры будут пе-
редаваться во временное 
пользование в села.

Всего же в этом году на 
обновление книжного фонда 
межпоселенческой район-
ной библиотеки и сельских 

библиотек администрацией 
Мценского района было вы-
делено 112 тысяч рублей. 

Так, в сентябре на феде-
ральную субсидию закупили 
книги для всех сельских биб-
лиотек. Сейчас они находят-
ся в свободном доступе для 
читателей.

С раннего утра 27 октября 
у Орловского 
государственного 
института экономики и 
торговли к передвижной 
станции переливания 
крови выстроилась 
очередь из студентов.

Варвара Синицына

Большинство из ребят 
сдавали кровь впервые. Каж-
дый мог сдать по 250 грам-
мов крови. Как признались 
сами доноры, процедура не 
заняла много времени и ока-
залась безболезненной. Пос-
ле сдачи крови ребята чувст-
вовали себя отлично и отпра-
вились на занятия. Через 
полгода в вузе планируют 
повторить акцию.

СТРАТЕГИЯ УСПЕХАИСКУССТВО ПОТРЕБОВАЛО ЖЕРТВ

Село с перспективой
СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЕ ВЗЯЛО НА СЕБЯ СОДЕРЖАНИЕ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ СЕЛА

ИСЧЕЗНОВЕНИЕ АГИТАЦИИ КПРФ 
ТЯНЕТ НА ПИАР-ХОД КОММУНИСТОВ

Директор ООО 
«Дубовицкое» Сергей 
Борзенков, наверное, 
единственный из 
руководителей 
свеклосеющих хозяйств 
области, кто не высказал 
претензий к 
сахароварам, хотя у 
самого весь урожай на 
полях — в кагатах.

Елена Гусева

— Со сроками уборки мы 
затянули специально, — 
объясняет Борзенков, — 
ведь уже в августе было по-
нятно, что со сдачей свек-
лы будут проблемы. Тогда и 
определили свою страте-
гию — поздняя уборка и по-
левое кагатирование.

Не многие тогда в хозяй-
стве и области поняли ди-
ректора, ведь он идет напе-
рекор устоявшейся практи-
ке: обычно свеклосдатчики 
торопятся с уборкой и стре-
мятся побыстрее вывезти 
урожай.

Но Борзенков ломает 
устои. Результат — в его 
пользу. Свекла за это вре-
мя сахар накопила. И ее 
сахаристость вместо 16—
17 % стала 19 —19,2 %. Са-
харовары сами на такую 
свеклу слетаются, ведь са-
харистость у свеклы выше 
только в Европе, где стан-
дарт 20 %. Предполагае-
мая выручка от реализа-
ции свеклы составит 50 
миллионов рублей. Так, во-
левым решением о позд-
ней свекло уборке Борзен-
ков приблизил показатели 
своего хозяйства к ев-
ростандартам.

Кроме того, Борзенков 
и сахарозаводы к этим са-
мым евростандартам под-
тягивает. Он внедряет в 
«Дубовицком» современ-
ные технологии хранения 
свеклы, чтобы российские 
сахаровары вместо 100 
дней работали, как евро-

пейские, по 140 или даже, 
как американские, по 250 
дней. Свеклу в «Дубовиц-
ком» обрабатывают спе-
циальным препаратом, 
п о т о м  у к р о ю т  о с о б о й 
пленкой. Перевезут закон-
сервированные кагаты на 
сахарозавод в декабре-
январе.

ЭКОНОМИКА — 
ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Успех часто сопровожда-
ется недоброжелательст-
вом. И Борзенков в свой 
адрес не раз слышал, что 
ему легко выдвигать и воп-
лощать идеи за спиной ин-
вестора. Спросили бы тог-
да инвестора: а почему он, 
собственно, 13 лет назад 
пришел именно в «Дубо-
вицкое»? Ответ очевиден. 
Инвестору в лице руково-
дителя нужен был одновре-
менно и лидер, и хозяйст-
венник, и практик, и менед-
жер, и креативщик. В Бор-
зенкове есть все, и даже 
больше.

Руководитель хозяйства 
и инвестор сошлись во 
мнении, что хозяйство 
должно вести самостоя-
тельную экономическую 
политику, а не быть струк-
турным подразделением 
огромного холдинга. На 
этом особенно настаивал 
Борзенков. Насмотрелся 
на иных инвесторов в ка-
вычках, которые за счет 
современной техники про-
изводство развивали, а ра-
бочие места сокращали.

Экономика, по твердому 
убеждению Сергея Борзен-
кова, существует ради лю-
дей, а не наоборот. Поэто-
му Борзенков не сокраща-
ет, а создает новые рабо-
чие места.

Конечно, в «Дубовиц-
ком», как в любом совре-
менном хозяйстве, за счет 
высокопроизводительной 
техники также высвобож-
даются рабочие руки. Но 

они нужны хозяйству. По-
строен зерновой комплекс, 
устанавливают одну за дру-
гой фасовочные и сортиро-
вочные линии. Развивается 

животноводство. Все уп-
реждающими темпами, 
чтобы занять людей, оста-
вить их на селе. Такая у 
Борзенкова позиция — сбе-

речь деревню. Этот руково-
дитель не временщик, он 
плоть от плоти своей зем-
ли.

Авторитет Борзенкова в 
районе огромен. Его счита-
ют экспертом по инвесто-
рам и инвестиционным 
проектам.

— Да у меня одна оценка 
для любого случая: инве-
стор должен идти в дерев-
ню не за дешевой рабочей 
силой, а за тем, чтобы обес-
печивать людей достойной 
работой, зарплатой, ре-
шать социальные пробле-
мы, — раскрывает свои ус-

тановки Сергей Борзенков.
Как сказал директор, так 

и делается в его инвестор-
ском хозяйстве. Средняя 
зарплата в ООО «Дубовиц-
кое» — 21 тысяча рублей. 
Молодые специалисты по-
лучают жилье. Хозяйство 
отвечает за социальную 
сферу села. Это и ремонт 
дорог, и содержание водо-
провода. Условия работы, 
как и производственные 
показатели, — по евростан-
дартам.

ВРЕМЯ НАУКИ

А любимый конек Бор-
зенкова — наука. Сейчас 
тема дня — использование 
эмбрионов чистопородных 
коров для осеменения 
мест ных буренок. Проект 
раскрывает перед хозяйст-
вом ошеломительные мо-
лочные перспективы. Еще 
бы: высокопродуктивный 
скот не завозится из-за ру-
бежа, а появляется на свет 
в условиях «Дубовицкого». 
Стоит дешевле, а отдача от 
молодняка будет в разы вы-
ше: ведь он изначально 
адаптирован к местным ус-
ловиям.

13 лет Сергей Борзенков 
работает руководителем. 
Урожаи получает заоблач-
ные. Можно уже и на лаврах 
почивать.

— Какие лавры, — отма-
хивается директор. — Про-
изводство все время за-
дачки подбрасывает, толь-
ко успевай решать. Вот как 
свекла в этом году.

А со свекольными кага-
тами у Борзенкова в этом 
году ученые опыт зало-
жили. Изучают особенно-
сти хранения. Как пить 
дать шагнет от Борзенко-
ва по России новая тех-
нология.

Сергей 
Борзенков:

— Теперь 
наша свекла 

нарасхват

650
ц/га — урожайность 
сахарной свеклы

133
ц/га — урожайность 
кукурузы на зерно

46
ц/га — урожайность 
зерновых

Глава администрации Малоархангельского 
района Юрий Маслов:
— Сергей Борзенков удивил своим решением 
оттянуть сроки уборки свеклы, но, как всегда, 
он оказался прав. Ему свойственно находить 
нестандартные решения

28 октября у памятника 
героям-комсомольцам, 
погибшим в годы 
Великой Отечественной 
войны, отметили 93-й 
день рождения 
комсомола.

Алёна Морозова

На митинг, посвященный 
Дню комсомола, пришли 
представители власти и 
молодежи, ветераны ком-
сомольского движения.

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Студенты 
стали донорами

Студентка второго курса Анастасия Варламова:
— Я сдаю кровь во второй раз. Несмотря на достиже-
ния современной медицины, до сих пор бывают 
ситуации, когда без донорской крови невозможно 
спасти жизнь человека

Директор Мценской межпоселенческой районной 
библиотеки им. И.С. Тургенева Татьяна Максимова:
— Мы стараемся покупать разные книги: и для детей, 
и для взрослых, и для пожилых людей. Закупаем 
и любовные романы, и научно-популярные книги, 
и сельскохозяйственные. Много внимания уделяем 
учебной и справочной литературе

Руководитель пресс-службы УВД по Орловской 
области Мария Шакина:
—  Сотрудники УВД по Орлу провели проверку по 
факту исчезновения баннеров.  В ходе ее было 
установлено, что баннеры сняли те же лица, которые 
их и повесили

Заместитель мэра города Орла Валентин Бочаров:
—  В любом случае решение депутатов никак не 
повлияет на структуру городской администрации. 
Процедура сокращения будет именно такой, как я и 
сказал: в штате останутся 667 человек

Заместитель председателя горсовета Михаил Вдовин:
— Того, что нам предоставили, недостаточно для 
принятия решения. Нужно детально изучить всю 
структуру, просчитать экономическую составляющую. 
Для сравнения: аппарат администрации города 
Самары составляет всего 175 человек. Почему они 
справляются таким количеством людей, а мы — нет?

Ректор Орловского государственного института 
экономики и торговли Нина Лыгина:
— Во второй раз мы проводим в вузе день донора. 
Полгода назад на предложение безвозмездно сдать 
кровь откликнулись 65 студентов, сейчас донорами 
стали 78. Очень приятно, что в нашем вузе учатся 
неравнодушные, отзывчивые ребята. Приказом по 
институту всем им будет объявлена благодарность

Исполняющий обязанности председателя Орловского 
областного Совета народных депутатов Александр 
Лабейкин:
— Представители правоохранительных органов 
проинформировали депутатов, что баннеры сняты 
по доброй воле тех, кто их размещал. Обстоятельства 
дела находятся под контролем прокуратуры

20
литров крови сдали 
студенты Орловского 
института экономики 
и торговли

Почти

ВСПОМНИТЬ ВСЁ

Вечно молодой

Председатель обкома профсою-
за работников образования 
Надежда Перелыгина:
— 10 лет отдано этой прекрасной 
работе — работе в комсомоле. 
Мы искренне трудились, прошли 
большую хорошую школу

Руководитель департамента образования, 
культуры и спорта Галина Казначеева:
— Комсомольская организация оставила 
заметный след в истории России. И пусть 
наша страна сегодня называется по-дру-
гому, у нас новые молодежные организа-
ции, а тимуровское движение называют 
волонтерским — комсомольские тради-
ции живы. И наши ребята — пионеры, 
молодогвардейцы, патриоты Орловщи-
ны — будут создавать свою историю на 
базе славной истории комсомола

Орловские 
школьники 

хорошо 
знают 

историю 
комсомола
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Студентки 
второго 

курса Юля 
Иванова и 

Катя Поддел-
кова:

— У нас 
появилась 

редкая 
возможность 

спасти 
чью-то жизнь

С ВЕЩАМИ НА ВЫХОД!

Чиновники мэрии пойдут на улицу
Мэрия готова сократить 73 чиновника, то есть 10%. 
Это позволит сократить расходы на содержание 
чиновничьего аппарата белее чем на миллион 
рублей ежемесячно.

20 октября Мценская межпоселенческая районная 
библиотека им. И.С. Тургенева закупила книги по 
краеведению.

Елена Ленская

Елена Савельева

Максим Томский

Сеанс гипноза 
с  саморазоблачением

Скандал с воровством баннеров раздувался 
коммунистами всеми возможными способами. 
Интервью телеканалам. Рассылка в Интернете. 
Обличительные статьи в газетах. Пропаганда шла 
гладко, но ребята перестарались. Они подключили к 
своей предвыборной суете полицию. Как оказалось, 
это было далеко не лучшим решением.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК

Село читает



Елена Калинина

Доильный зал, осна-
щенный по последнему 
слову техники новейшим 
импортным оборудовани-
ем. Передовые техноло-
гии, позаимствованные у 
ведущих сельскохозяйс-
твенных предприятий ми-
ра. Высочайший профес-
сионализм всех сотрудни-
ков: от руководителя и 
специалистов высшего 
звена до оператора. Обу-
чение их за счет предпри-
ятия как в России, так и за 
границей. Достойная за-
рплата, премии, соцпакет, 
бесплатные обеды и заня-
тия в спортивном комп-
лексе для сотрудников... 

Это не мечты о том, ка-
ким должно быть сельско-
хозяйственное предпри-
ятие. Это реальность. И она 
совсем рядом с нами — в 
Верховском ЗАО «Славян-
ское». Здесь, действи-
тельно, работают. По-крес-
тьянски, с душой, с любо-
вью к своему делу. И что са-
мое главное — не ради сию-
минутной выгоды, а на дол-
госрочную перспективу. 

ОТ МЕЧТЫ —                      
В РЕАЛЬНОСТЬ

Руководитель ЗАО «Сла-
вянское» Дмитрий Понит-
кин возглавляет хозяйство 
более 30 лет. Когда-то, еще 
в начале перестройки, он 
попал в Германию, где его 
до глубины души поразили 
европейские молочные 
фермы с высокоудойными, 
ухоженными коровами. 
Производство было полно-
стью автоматизировано, 
кругом — чистота и поря-
док. И так его задела тогда 
эта картинка успешного не-
мецкого хозяйства, что он 
решил создать такое же у 
себя, в России. 

 Решиться на такое мог 
только сильный человек, 
по-настоящему любящий 
свое дело. Сначала в «Сла-
вянском» построили один 
блок на 300 голов, потом 
другой... Приобрели доиль-
ное оборудование, кормо-
раздатчики, охладители 
молока. В трудные 90-е, 
когда многие хозяйства вы-
резали скот и разорялись, 
руководитель, наоборот, 
сделал ставку на развитие 
животноводства и создал 
молочное стадо, отвечаю-
щее высшим европейским 
стандартам. Упорно, шаг за 
шагом, мечта воплощалась 
в реальность. Постепенно 
за 10 лет производитель-
ность удалось увеличить в 
10 раз. 

— Уверен, что если очень 
захотеть, то достичь можно 
любой поставленной цели, 
— говорит глава хозяйства. 
— Но никогда не нужно ус-
покаиваться на достигну-
том. Еще 10 лет назад я ду-
мал, что работаю достаточ-
но успешно. А теперь, огля-
дываясь назад, понимаю, 
что до эффективного про-
изводства мне было очень 
далеко. Сегодня мы произ-
водим в два раза больше 
продукции меньшим коли-
чеством людей. Но и это 
далеко не идеальное про-
изводство... 

Те недостатки, о которых 
прекрасно знает руководи-
тель, нам, простым обыва-
телям, незаметны. В хозяй-
стве все основательно, 
современно: добротные ко-

ровники и помещения для 
содержания животных, 
имеется завод по произ-
водству комбикормов мощ-
ностью 40 тонн в смену. 

ДОБРОТНЫЕ ФЕРМЫ, 
ВЕСЁЛЫЕ ДОЯРКИ

В коровниках — тепло и 
чисто, помещения высокие 
и просторные, с белой внут-
ренней отделкой. В них за-
дан определенный микро-
климат, а животные нахо-
дятся на беспривязном со-
держании. В удобных бок-
сах стоят упитанные чи-
стенькие буренки. Есть сре-
ди них и иностранки. В про-
шлом году в «Славянское» 
привезли 130 коров из Гол-
ландии. Каждая обошлась 
хозяйству в сто тысяч руб-
лей. Живут и «голландки», и 
местные коровы по-царс-
ки: у каждой даже есть соб-
ственная удобная щетка-
чесалка. Как утверждают в 
«Славянском», от массажа 
коровы не только получают 
удовольствие, но и дают 
больше молока. 

Полы в коровниках ре-
шетчатые. Казалось бы, ни-
чего мудрого, а коровы 
всегда чистенькие, да и в 
обслуживании это новше-
ство не затратное, не тре-
бующее постоянного при-
влечения людского труда. 
Процесс доения коров ав-
томатизированный. Совре-
менный доильный цех обо-
рудован фирмой «Де Ла-
валь» по последнему слову 
техники. Четыре доярки 
всего за три с половиной 
часа выдаивают по 150 ко-
ров каждая. И отправляют-
ся на служебном автобусе 
домой. До вечера. Таким 
образом, строго выдержи-
вается восьмичасовой ра-
бочий день. 

 Меня поразило то, какие 
эти женщины ухоженные и 
красивые. Их лица не были 
заморены тяжелым крес-
тьянским трудом. С мани-
кюром, при макияже, они 
смеялись и шутили. Было 
видно, что работа им нра-
вится и трудятся они — с 
удовольствием. 

А хорошее настроение 
доярок хорошо влияет и на 
их подопечных. Каждая ко-
рова дает по 25 литров мо-
лока в день. Рентабель-
ность — 120%. Ежедневно 
на Орловский молокозавод 
отправляется свыше 15 
тонн продукции. Молоко — 

высшего сорта, берут его 
охотно и по высоким це-
нам. Одним из первых в об-
ласти предприятие стало 
производить молоко и для 
детского питания.

ДЕЛО — В КОРМЕ

И кто после этого ска-
жет, что заниматься живот-
новодством сегодня невы-
годно? Молоко коровы да-
ют каждый день, реализу-
ется оно по высоким це-
нам. Помимо этого ежеме-
сячно на мясокомбинаты 
отправляется крупнорога-
тый скот. С начала года ре-
ализовано 1850 тонн мяса. 
Среднесуточные привесы 
на откорме крупного рога-
того скота составляют око-
ло 900 граммов. А все по-
тому, что в хозяйстве уде-
ляют огромное значение 
качеству корма. Техноло-
гию его заготовки переня-
ли за границей. Важно пра-
вильно подобрать сорта, 
тщательно измельчить 
корм, законсервировать 
его так, чтобы он сохра-
нился в идеальном состоя-
нии. В «Славянском» в него 
даже добавляют ванилин 
или ароматизаторы с запа-
хом свежей травы, что зна-
чительно повышает аппе-
тит скота. Отсюда и пустые 
кормушки, здоровые и упи-
танные животные. 

Все бычки — откормлен-
ные и ухоженные, как на 
картинке. Операторы по 
выращиванию крупного 
рогатого скота отмечают, 
что двух одинаковых быч-
ков не бывает, как и двух 
похожих людей. Каждый со 
своим норовом и характе-
ром. И найти подход нужно 
к каждому. Особенно слож-
но с месячными малыша-
ми. За каждым нужно про-
следить, чтобы вовремя 
поел, если зазевался, то и 
подтолкнуть к кормушке. 
Следят операторы и за ма-
лейшими переменами в 
настроении, чтобы тут же 
сообщить об этом ветери-
нару. 

С трехмесячными, кото-
рые содержатся во втором 
блоке, уже попроще. А со 
«старшей группой», где сто-
ят уже готовые к отправке 
на мясокомбинат полуго-
довалые бычки, так и сов-
сем интересно. Единствен-
ное, что омрачает настрое-
ние «вторых мам», — это 
необходимость расставать-

ся со своими малышами, 
которых они вырастили и 
выкормили. 

РАБОТА С УМОМ

 Не только технологию 
заготовки корма для скота, 
но и многие другие новше-
ства внедрили на предпри-
ятии после поездок за гра-
ницу. Например, из Герма-
нии привезли специальное 
оборудование для выпаи-
вания телят — «молочное 
такси». Нетоварное молоко 
прогревается до 90 граду-
сов и выпаивается телятам. 
Пистолет-дозатор помога-
ет дать каждому теленку 
столько молока, сколько 
необходимо по рациону. 

Применять аппарат УЗИ 
для диагностирования со-
стояния коров тоже стали 
после заграничной стажи-
ровки. Это значительно 
снизило риски заболева-
ния животных, а соответст-
венно и потери скота.

В хозяйстве всё — по 
уму и с высочайшим про-
фессионализмом. Здесь 
постоянно все учатся и по-
вышают квалификацию. 
Естественно, за счет пред-
приятия. На это руководи-
тель денег не жалеет. Зна-
ет: окупятся с лихвой. На 
стажировку ездят как по 
России, так и в Германию, 
Голландию, Америку, Изра-
иль... После возвращения 
новые технологии внедря-
ют у себя. Потому и рабо-
тает это хозяйство успеш-
но. Здесь особое внима-
ние уделяют инновацион-
ности, продумывают каж-
дую деталь до мелочей. А 
еще, живут не одним днем, 
стараясь как можно боль-
ше заработать сегодня, не 
думая о том, что будет за-
втра, а думают о перспек-
тивах.

— Не бывает у нас тако-
го, чтобы сегодня слома-
лось, а завтра начали чи-
нить, — признается руково-
дитель. — Стараемся про-
думать на несколько шагов 
вперед, работать на перс-
пективу. Мы постоянно 
вкладываем заработанные 
деньги в производство, 
чтобы оно развивалось. Ре-
гулярно ведем анализ дея-
тельности хозяйства, опре-
деляем, где у нас издержки 
и на чем можно сэконо-
мить. Но на социальные 
нужды и на достойную 
жизнь людей денег не жа-

леем. Хорошим специали-
стам создаем достойные 
условия.

 «НА ЛЮДЯХ                     
НЕ ЭКОНОМИМ»

 Случайных людей в хо-
зяйстве нет. Здесь разра-
ботана оптимальная струк-
тура рабочих мест. Дисцип-
лина, высокое чувство от-
ветственности, четкий ра-
бочий график и высочай-
ший профессионализм 
присущи каждому из 140 
сотрудников предприятия. 
Здесь не боятся высказы-
вать свое мнение, внедрять 
изобретения и новшества. 
Инициатива здесь не нака-
зуема, а чревата премией.

— У нас не только бога-
тейшая страна, но и самые 
трудолюбивые люди, — 
уверен руководитель пред-
приятия. — С ними можно 
не только сельское хозяй-
ство поднять, но и горы 
свернуть! 

Здесь нет разгильдяйс-
тва и пьянства. Но не пото-
му, что «оступившегося» 
сразу увольняют. А потому, 
что делают все для того, 
чтобы человек сам захотел 
жить достойно, стать при-
мерным отцом и хорошим 
семьянином. И огромная 
заслуга руководителя в 
том, что у него на предпри-
ятии нет ни одной неблаго-
получной семьи.

Отношение к работе у 
людей здесь — добросо-
вестное, трудятся все, не 
прячась за спинами других. 
И дорожат своим рабочим 
местом. В «Славянском» 
стабильно высокие зарпла-
ты, премии и социальные 
гарантии. Специальный ав-
тобус развозит не только 
работников хозяйства, но и 
их детей до детских садов и 
школ. Приусадебные уча-
стки работников обрабаты-
ваются техникой предпри-
ятия. 

Желающим улучшить жи-
лищные условия или купить 
автомобиль — беспроцент-
ные ссуды. Дмитрий Ми-
хайлович не только повы-
шает квалификацию со-
трудников предприятия, но 
и оплачивает учебу в вы-
сших учебных заведениях 
их детей.

— Если я могу чем-то по-
мочь людям, то мне прият-
но это сделать, — призна-
ется руководитель. — От-
радно, что на стоянке ма-

шины сегодня стоят в три 
ряда. А ведь было время, 
когда их практически не бы-
ло.

О т н о ш е н и я  у  л ю д е й 
здесь дружеские, а часто и 
родственные. Не редкость, 
когда на предприятии ра-
ботают целыми семьями. 
Дети с удовольствием идут 
по стопам своих родите-
лей. В хозяйстве много мо-
лодежи. Работать в столицу 
никто не рвется. Где еще 
они найдут такое перспек-
тивное производство с бес-
платными обедами и воз-
можностью заниматься в 
современном спорткомп-
лексе? В то время как в го-
роде за посещение фит-
нес-клуба люди платят де-
ньги, здесь руководитель 
сам платит премии тем, кто 
ходит в спортзал. Сначала 
народ идет туда только из-
за этого, а потом так при-
выкает «быть в форме», что 
уже сам бежит на трени-
ровки с удовольствием. 

Глава хозяйства всю 
жизнь дружит со спортом и 
приучил к этому своих од-
носельчан. Футбол, волей-
бол, хоккей, бокс, тренаже-
ры... Верховские мальчиш-
ки и девчонки с удовольст-
вием посещают спортив-
ные секции. А взрослые ко-
манды «Славянского» пока-
зывают на соревнованиях 
отличные результаты. 

 Они везде первые — и в 
спорте, и в работе. И оста-
навливаться на достигну-
том не собираются. В хо-
зяйстве планируют расши-
рить дойное стадо, увели-
чить надои до 40 тонн мо-
лока в день... Мечтают по-
строить новый современ-
ный спортивный суперком-
плекс с бассейном. 

Уверена: у них это полу-
чится. Потому что эти люди 
любят свою землю, с удо-
вольствием на ней живут и 
работают. И каждый день 
видят результаты своего 
труда. Им некогда сетовать 
на погодные условия, пло-
хое правительство, неэф-
фективную ценовую поли-
тику... У них слишком много 
других, более важных дел: 
их ждет любимое «Славян-
ское», к которому они отно-
сятся по-хозяйски, выпол-
няя свою работу добросо-
вестно и с душой. 

Успех — в работе 
на перспективу

Доярка Лариса Ответчикова:
— Я 23 года работаю на предприятии. Муж — здесь 
же, механизатором. Благодаря стабильной работе и 
хорошей зарплате построили дом, выучили сына

Оператор по выращиванию КРС Светлана Фокина:
— Всех 900 бычков знаю по именам...

Оператор по выращиванию и откорму Любовь Шахова:
— Работаю со дня основания предприятия — 32 года. 
Заслуженный работник сельского хозяйства РФ. У 
меня самые высокие привесы. Мои бычки меня 
узнают по голосу, поднимаются навстречу. Муж 
Александр Кузнецов тоже механизатор по раздаче 
кормов. Здесь очень хорошо работать. У нас и дом 
хороший, и машина новая

Доярка Ольга Голикова:
— Наш колхоз распался, и мы всей семьей переехали 
из Колпнянского района. Знали, что здесь с работой 
проблем не будет

Оператор по выращиванию КРС Татьяна Русанова:
— Телятки, они, как люди, — все разные: есть игри-
вые, а есть серьезные

Зоотехник Владимир Сорокин:
— Более 70% моих подчиненных — женщины. Мы 
прекрасно ладим

Доярка Ольга Суркова:
— У нас в деревне Скородное тоже колхоз развалил-
ся, а здесь дали квартиру, стабильную работу

Бригадир молочно-товарной фермы Нина Харыбина:
— На «Славянском» работаю со дня основания. Всех 
животных люблю и к каждому нахожу свой подход. В 
кармане у меня всегда для них гостинчик припрятан. 
Здесь же работают дочь Наталья Звекова и внук 
Павел Звеков

Водитель погрузчика Олег Подольский:
— Работаю больше 20 лет, гружу корма. Хотел стать 
профессиональным боксером, но решил, что больше 
пользы принесу на ферме. Теперь вот заслуженный 
работник сельского хозяйства РФ. Раньше была 
квартира, Михалыч помог с домом, помогает учить 
дочь

Доярка Галина Панько:
— Раньше жила в квартире, а благодаря предприятию 
теперь имею хороший дом

Оператор по выращиванию КРС Валентина Моисеева:
— Раньше работала штукатуром-маляром. Но с 
животными мне нравится больше. У нас телятки уже 
большие, трехмесячные. Сейчас их 800. Мои любим-
чики — Малыш и Цыган. Были и Баклажан, Тигр, 
Туман, Геркулес... Но в основном всех называем 
Мишами. Они откликаются, особенно, когда им 
конфетку принесешь или хлебушком угостишь

Оператор Владимир Наумов:
— У меня и жена здесь работает, и сын — главный 
ветеринарный врач. Вся жизнь со «Славянским» 
связана

Доярка Елена Сухинина:
— Мы с мужем здесь проработали 18 лет. Троих 
дочерей вырастили

Оператор по выращиванию КРС Зоя Моисеева:
— У меня и муж здесь работает инженером по 
трудоемким процессам. Мы с ним здесь почти 20 лет. 
Вырастили дочерей-двойняшек: Екатерина и Татьяна 
уже студентки, учатся в ОрелГТУ на технологов 
молочного производства. Дмитрий Михайлович 
помогает их учить. Достойная смена подрастает

Доярка Валентина Каташова:
— Была бухгалтером, но в годы перестройки попала 
под сокращение. Судьба сложилась так, что стала 
заслуженным работником сельского хозяйства

Лаборант Нина Паршукова:
— В моей работе главное — точность: я обеспечиваю 
животных минеральными добавками и витаминами. 
Рацион рассчитан до грамма

Это хозяйство сегодня, 
без преувеличения, 
самое крупное в области. 
Поголовье крупного 
рогатого скота — более 
шести тысяч, из которых 
630 — коровы.

ОКТЯБРЬ ПОД ЗНАКОМ СЕЛА

ЭКОНОМИКА4 Орловская правда    29 октября 2011 г.
www.orp.orel.ru              orp@orp.orel.ru

СЕКРЕТ УСПЕХА ВЕРХОВСКОГО СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЯ ЗАО «СЛАВЯНСКОЕ» — 
В ХОЗЯЙСКОМ ПОДХОДЕ И РАБОТЕ С ДУШОЙ

Н
а 

п
р

ав
ах

 р
е

кл
ам

ы



5Орловская правда     29 октября 2011 г.
www.orp.orel.ru         orp@orp.orel.ru

РЕПОРТЁР

Светлана Анисимова

Подобные  октябрьские 
концерты из отчетных дав-
но превратились в настоя-
щие праздники для кром-
чан. Вот и на этот раз акто-
вый зал был переполнен. 

Чуть меньше двух месяцев 
прошло с начала учебного 
года, а малыши вполне уве-
ренно делали первые шаги 
на сцене: пели, танцевали, 
читали стихи, играли на му-
зыкальных инструментах.  

 240 детей пришли в этом 
году в школу искусств, 40 
из них — первоклашки.

Показали класс
ПЕРВЫЕ ШАГИ

21 октября в Кромской 
школе искусств новичков 
посвящали в 
первоклассники.  

Директор Кромской школы искусств Галина Альянова:
— В 2009 году наша школа стала лучшей школой 
искусств в области. В прошлом году мы победили во 
всероссийском конкурсе «100 лучших товаров»

Светлана Анисимова

Фермеры, индивидуаль-
ные предприниматели, все, 
кто хотел помочь нуждаю-
щимся,  могли сделать 
вклад в чашу дарения. Как 
сообщила и.о. директора 
районного центра социаль-
ного обслуживания населе-
ния Людмила Епихина, соб-
ранные деньги пойдут в ос-
новном на покупку угля и 
дров многодетным семьям, 
инвалидам, одиноким по-
жилым людям.  

Чем могут — помогут
С МИРУ ПО НИТКЕ

113тыс.
рублей собрали 
во время марафона

С 10 по 25 октября в 
Краснозоренском районе 
проходил 
благотворительный 
марафон «Волна 
милосердия».

Многодетная мама 
Елена Зиборова:
— Несмотря на все 
трудности, с 
которыми прихо-
дится сталкивать-
ся, в очередной раз 
убеждаюсь, что 
мир не без добрых 
людей. Деньги, 
которые  получила 
после марафона, 
станут хорошим 
подспорьем
для нашей семьи

ВЕЧНЫЕ ЦЕННОСТИ

День рождения Ивана 
Бунина отметили 
22 октября в 
мемориальном музее 
писателя.

Варвара Синицына

Гвоздем программы ста-
ло выступление детского 
фольклорного ансамбля 
«Родничок» Заводского До-
ма творчества. Юные арти-
сты мастерски играли на 
гуслях и ложках. Старинны-
ми русскими обрядовыми 
песнями участники ансам-
бля иллюстрировали от-
рывки из произведений 

Ивана Алексеевича.
Как рассказала старший 

научный сотрудник музея 
Елена Аркатова, фольклор-
ную тематику для праздни-
ка выбрали не случайно: 
Бунин и сам был заядлым 
собирателем фольклора.

Завершился праздник 
традиционным возложени-
ем цветов к памятнику пи-
сателю на Пролетарской 
горе. 

А 8 ноября в музее — 
день памяти Ивана Бунина. 
В Богоявленском соборе 
состоится поминальная 
обедня.

В гостях у Бунина

Заведующая музеем Бунина Инна Костомарова:
— Литературно-музыкальная композиция, посвящен-
ная дню рождения Ивана Бунина, проводилась 
в рамках программы «Бунинские дни в Орле». 
В рамках этой же программы 10 сентября в музее 
прошел праздник с участием орловских артистов, 
а 15 октября мы проводили мероприятие, посвящен-
ное 130-летию со дня рождения жены Бунина 
Веры Николаевны Муромцевой

Лилия Лущенко

— По-вашему, роль 

женщины в любви — дей-

ствительно, раба?

— Женщина сама по се-
бе многогранна. И в любви 
она может играть много 
разнообразных ролей — от 
рабы до царицы. Женщины 
на самом деле в любви 
очень выносливы. Они мо-
гут преодолевать сумас-
шедшие трудности, угова-
ривать себя, когда уже от-
чаиваются, когда кажется, 
что нет надежды. Но все 
равно они поднимаются, 
тащат себя за волосы и 
спасают эту любовь, кото-
рой порой уже и нет. В этом 
смысле женщина — раба 
своих иллюзий. 

В данном случае я, мож-
но сказать, раба этого спек-
такля. С ним, кстати, связа-
на мистическая история. У 
меня уже третий дон Хуан. 
По пьесе, он уезжает в сто-
лицу, обещает вернуться, 
возвращается и женится. А 
в жизни «дон Хуаны», с ко-
торыми я работала, уезжа-
ли в столицу и оставались 
там. Но они счастливы, у 
них всё сложилось. Я служу 
уже третьему дон Хуану. 
Надеюсь, он никуда не уе-
дет. 

— Трудно ли играть лю-

бовь?

— Мне нетрудно. Надо 
любить, не бояться быть 
обманутым, ошибаться, 
страдать, быть счастливым. 
Если ты боишься жизни, то 
ты не почувствуешь всего 
этого. Чтобы понять, что ты 
летишь, не касаясь земли, 
надо упасть — контрасты 
эти ощутить. Мужчинам 
сложнее играть любовь, по-
тому что они и в жизни 
меньше проявляют свои 

чувства. А женщина и есть 
сама любовь!

— Насколько помогают 

или мешают в работе 

личные чувства, пережи-

вания?

— Если ты владеешь про-
фессией и не идешь на по-
воду у чувств, можешь их 
контролировать на сцене, 
то, конечно, помогают. Счи-
таю, что собственные пере-
живания обогащают, новые 
оттенки вносят. Но опять 
же, надо уметь эмоции кон-
тролировать, в общем, как 
и в жизни. Роль «рабы свое-
го возлюбленного» играю 
восемь лет, и она, конечно, 
видоизменяется, приобре-
тает разные краски — в за-
висимости от того, какой у 
меня период в жизни, на-
сколько я счастлива в люб-

ви или несчастлива. Когда 
начинала играть эту роль, 
мне казалось, что эта исто-
рия более драматичная, да-
же трагичная. Но в процес-
се поняла, что наши пере-
живания и страдания не 
приносят ничего полезного 
ни нам, ни окружающим и 
не двигают нашу жизнь впе-
ред. А вот ирония, особен-
но самоирония, позволяет 
посмотреть как бы со сто-
роны на то, что с тобой про-
исходит. Поэтому добавила 
в роль больше иронии, ко-
медийности, легкости, и, 
как мне кажется, она от это-
го выиграла. Надо с хоро-
шей иронией ко всему от-
носиться, прежде всего к 
самому себе, к своим стра-
даниям.

— У вас много ярких, 

интересных, многогран-

ных ролей, но, наверное, 

есть те, которые ближе, 

любимее?

— Конечно! Очень люб-
лю роль Эдит Пиаф в спек-
такле «Мой легионер». С 
Пиаф у меня, вообще, осо-
бая связь. Я в юности всег-
да ею восхищалась: слу-
шала ее песни, читала о 
ней книги. Мне при вруче-
нии премии «За лучший де-
бют» в Орле подарили кни-
гу о жизни певицы. Она то-
же Стрелец, такая же эмо-
циональная, влюбчивая, 
кстати, и замуж она пер-
вый раз вышла в моем воз-
расте. Есть у нас в судьбах 
какие-то совпадения. И я, 
когда читала ее воспоми-
нания, поняла, что мне 
очень близки ее чувства, 
мысли. И этот спектакль 
мне близок.

— Есть нелюбимые ро-

ли?

— Да... Тут уже надо 
включать профессиона-
лизм. И еще, когда не нра-
вится, все равно надо най-
ти что-то, что по максиму-
му будет приносить удо-
вольствие. Если не знаешь, 
что сыграть, ничего не иг-
рай. 

— Что вас вдохновля-

ет?

— Вдохновение дают пу-
тешествия. Люблю лес. А 
море, океан для меня — это 
всё! Я там заряжаюсь здо-
ровьем, положительной 
энергией, растворяюсь в 
этом энергетическом про-
странстве. ОбожаюТаи-
ланд. Была там два раза, 
нашла остров, о котором 
мало кто знает. Там белые 
песчаные пляжи, пальмы, 
свисающие над водой, и 
практически нет людей. На 
этом острове прихожу в се-

бя. Актерская профессия 
предполагает повседнев-
ные стрессы, поэтому нуж-
на перезагрузка. Ее мне да-
ет все красивое: архитек-
турные сооружения, приро-
да.

Еще я люблю живопись. 
Сколько в Питер ни приез-
жаю — бегу в Эрмитаж. Я 
вообще Петербург люблю. 
И если мы едем на гаст-
роли, то обязательно хожу 
в художественные музеи. 
Люблю послушать класси-
ческую музыку. И еще очень 
обогащает общение с инте-
ресными людьми. 

— А что дает силы пе-

ред выходом на сцену и 

что потом помогает от-

дохнуть, прийти в себя?

— Перед спектаклем 
предпочитаю полчасика 
поспать; если не получает-
ся заснуть, то полежать с 
закрытыми глазами и от-
ключиться от суеты. Надо 
закрыть шторы, все выклю-
чить и побыть в тишине. 
После спектакля трудно 
сразу вернуться в реаль-
ность, потому что еще ра-
ботает «эмоциональный 
мотор». Надо уметь пере-
ключиться, отвлечься. В 
этом помогает хорошее 
кино. Люблю в кинотеатр 
пойти, все новое смотрю. 
Иногда после спектакля 
люблю выпить бокал хоро-
шего сухого вина и отдох-
нуть дома. Должен быть 
дом, в котором отдыхаешь, 
где можно спрятаться от 
всего.

— Что радует вас в жиз-

ни, а что огорчает, может 

выбить из колеи? И как 

вы с этим справляетесь?

— Когда влюблен, то ты 
все видишь в ярких крас-
ках. Влюбленность, кото-
рая приходит внезапно, 

очень радует. Я влюбчивый 
человек. 

И когда у друзей что-то 
хорошее в жизни происхо-
дит, тоже радует. Или когда 
ты удачно что-то создал, 
например, спектакль, или 
спел песню так, как тебе 
хотелось, и это нашло от-
клик в человеческих серд-
цах — вот это очень раду-
ет! Я как-то делала про-
грамму романсовую, очень 
боялась, переживала, что, 
может быть, молодежи не 
понравится, но, когда ко 
мне подходили молодые 
люди с широко раскрыты-
ми глазами и говорили, что 
такого давно не испытыва-
ли, это было такое счастье! 
И мир преображается. Это 
же счастье, когда ты созда-
ешь что-то и даришь ра-
дость. 

Отчаяние, конечно, то-
же бывало. У всех оно бы-
вает. Спасает вера. Вооб-
ще, вера — это единствен-
ное, что помогает в труд-
ные минуты. Можно какое-
то время жаловаться под-
ругам, кто-то алкоголем 
пытается себе помочь. Но 
когда уже ничего не оста-
ется — молитва, она по-
могает прийти в нормаль-
ное состояние духовное, 
как-то успокоить этот рас-
шатанный душевный ма-
ятник. Она очищает от зло-
бы, других негативных ве-
щей и заполняет душу 
чем-то чистым. Даже ког-
да ты просто повторяешь 
молитву и не совсем пони-
маешь ее смысл, она все 
равно работает. Побыть в 
храме — тоже хорошо. Не-
которым какой-то храм не 
подходит, надо выбрать 
свой. Зачем изобретать 
что-то новое, когда есть 
проверенные средства? Я, 
вообще, считаю, что нас 
спасают только любовь и 
вера. 

— Вы недавно окончи-

ли институт и получили 

диплом режиссера. Что 

это вам дало?

— Знания, вообще, всег-
да обогащают. Сейчас это 
дает мне немножко отстра-
ненный взгляд на мои роли. 
Находясь внутри роли, 
очень трудно ориентиро-
ваться, увидеть, как это 
смотрится со стороны. А 
когда есть какой-то опыт 
режиссерский, пусть даже 
пока теоретический, то это 
облегчает задачу.

Хочу ли я стать режиссе-
ром? Может быть, когда-то 
и придется. Просто боюсь 
руководить людьми, это 
очень тяжело. Сейчас ра-
ботаю над проектом, кото-
рый публика увидит, наде-
юсь, весной. Это моя дип-
л о м н а я  р аб о т а  —  м о -
носпектакль об исполни-
тельнице романсов Анас-
тасии Вяльцевой (она, 
кстати, уроженка Орловс-
кой губернии), в котором 
будут звучать ее знамени-
тые романсы. Некоторые 
мы восстанавливали с 
граммофонных записей, к 
ним ноты уже найти невоз-
можно. Идея создать этот 
спектакль возникла два го-
да назад. Сценическую 
версию придумывала за-
мечательная актриса — за-
служенная артистка Рос-
сии Марина Соколова. Вот 
такие малые формы меня 
привлекают, и мне кажет-
ся, что мне есть чем поде-
литься со зрителями. Это 
будет спектакль о жизни и 
творчестве известной и 
безумно талантливой пе-
вицы. Молодежь ее имени 
не знает, но очень хочется, 
чтобы о ней вспомнили. 
Как, возможно, когда-ни-
будь вспомнят и о нас.

ИЗВЕСТНЫЕ ЛИЦА

Раба любви
ОРЛОВСКАЯ ЭДИТ ПИАФ СЛУЖИТ УЖЕ  ТРЕТЬЕМУ ДОН ХУАНУ 
И НАДЕЕТСЯ, ЧТО ОН ОТ НЕЁ НЕ УБЕЖИТ В МОСКВУ 

Елена Шигапова — одна 
из любимых актрис 
орловской публики. Она 
играет массу ярких ролей 
и готовит свой проект. 
На днях в сотый раз 
на сцене театра 
«Свободное 
пространство» прошел 
спектакль «Раба своего 
возлюбленного», после 
которого корреспондент 
«ОП» задала актрисе 
несколько вопросов 
о жизни, любви 
и творчестве.

Елена 
Шигапова: 

— Создавать 
что-то, что 

нравится 
тебе и 

приносит 
радость 

людям — это 
настоящее 

счастье!

Елена Викторовна Шигапова
Учеба: 
1992 год — окончила Днепропетровское театральное 

училище
2011 год — окончила Орловский государственный 

институт искусств и культуры
Карьера: 
1992 год — начала работать в театре «Свободное 

пространство»
Звания и награды: 
2000, 2006, 2009 годы — ежегодные театральные 

премии за лучшие роли сезона 
2003 год — присвоено звание «Заслуженная 

артистка России»

СПРАВКА «ОП»

Елена Савельева

Зал Дома культуры был 
полон. На сцене сменяли 
друг друга коллективы Про-
тасовского Дома культуры 
и Дома культуры Мценско-

го района. Ведущие отме-
тили не только ударников 
производства, но и каждо-
го, кто внес в этом году  
вклад в развитие родного 
села. 

СЕЛЬСКИЕ ХЛОПОТЫ

На зимовку с песней
21 октября для жителей села Протасова Мценского 
района прошел большой  концерт, которым селяне 
отметили окончание сельскохозяйственного сезона.

Начальник отдела культуры Мценского района Галина 
Матвеичева:
— В селе Протасове сейчас новые хлопоты — всем 
миром надо подготовить село к зиме. Мы понимаем, 
что за каждым действием стоят люди, вот поэтому и 
хотелось поздравить их, устроить им праздник

Лилия Митрохина

На выставку, посвящен-
ную предстоящим выбо-
рам, попали лучшие из 70 
работ, авторами которых 
являются учащиеся 5—11-х 
классов школ области.

Победители получили 
подарки и благодарствен-

ные письма из рук предсе-
дателя Избирательной ко-
миссии Орловской области 
Вадима Соколова. Увидеть 
рисунки,  посвященные 
предстоящим выборам, 
можно до 4 декабря.

ВЫБОРНОЕ ТВОРЧЕСТВО

Шедевры будущих 
избирателей
19 октября в областной детской библиотеке имени 
М.М. Пришвина подвели итоги выставки «Мы 
будущие избиратели».

Вадим 
Соколов: 

— От авторов 
работ, 

будущих 
избирателей, 

зависит 
будущее 

Орловщины



Ответственный секретарь 
Николай ШИКУНОВ.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

РЕДАКЦИЯ

ОРЛОВСКОМУ ОБЛАСТНОМУ СУДУ 

требуется 
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕ-

МОНТУ ЗДАНИЙ. 
Возможно совместительство. Заработная плата — 

8000 рублей в месяц.
Прием документов осуществляется по адресу:

302000,   г. Орел, ул. Красноармейская, д. 6, каб. 227-228, в 
рабочие дни с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00.

Справки по телефонам: 45-65-99, 45-43-25.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса РФ информирует о возможном 

предоставлении в аренду земельного участка сроком на 
3 года для целей, не связанных со строительством, местопо-
ложением:

— г. Орел, ул. Лавриненко, в районе дома № 2, площадь 
60 кв. м, вид разрешенного использования — озеленение и 
благоустройство.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации, с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дубро-
винского, 70, каб. 414.

8 ноября 2011 г. в 10 час. 00 мин. в помещении приемной депу-
тата по адресу: г. Орел, ул. Комсомольская, 63 состоится прием 
избирателей г. Орла по личным вопросам депутатом Государст-
венной думы Хахичевым Владимиром Дмитриевичем.

9 ноября 2011 г. в 13 час. 00 мин. в помещении администрации 
района по адресу: Орловская обл., г. Малоархангельск, ул. К. Марк-
са, 78 состоятся прием по личным вопросам и встреча с избира-
телями Малоархангельского района депутатом Государственной 
думы ФС РФ Хахичевым Владимиром Дмитриевичем.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса РФ информирует о возможном 

предоставлении в аренду земельного участка сроком на 
3 года для целей, не связанных со строительством, местопо-
ложением:

— г. Орел, Новосильское шоссе, д. 11, предполагаемой 
площадью 400 кв. м, с видом разрешенного использования — 
гостевые стоянки индивидуального легкового автотранспор-
та.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации, с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дубро-
винского, 70, каб. 414.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Администрация Колпнянского района Орловской области 
извещает, что по итогам открытого аукциона по продаже пра-
ва на заключение договора аренды земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения в составе едино-
го лота, состоявшегося 4.10.2011 года на основании поста-
новления администрации Колпнянского района Орловской 
области от 19.08.2011 г. № 323, победителем признано за-
крытое акционерное общество «Орел Нобель-Агро», ОГРН 
1025700845939, ИНН 5754001870. Адрес местонахождения: 
303410, Орловская область, Колпнянский район, п. Колпна, 
ул. Железнодорожная, д. 5.

№ 
п/п

Адрес или местополо-
жение земельного 

участка

Кадастровый номер 
земельного участка

Пло-
щадь 

земель-
ного 

участка, 
кв. м

1

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», произ-
водственный участок 
№ 1, запольный уча-
сток № 2

57:23:0080103:177 127435

2

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», произ-
водственный участок 
№ 1, поле № 3, рабо-
чие участки № 1, 2, 3

57:23:0000000:127 1226527

3

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», паст-
бища, расположенные 
в балке между насе-
л е н н ы м и  п у н к т а м и 
Крутое и Новоселки

57:23:0080103:171 30908

4

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», паст-
бища, расположенные 
в балке между насе-
л е н н ы м и  п у н к т а м и 
Крутое и Новоселки

57:23:0080103:170 2094

5

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», паст-
бища, расположенные 
в балке Верх Макаров

57:23:0080103:172 99724

6

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», произ-
водственный участок 
№ 1, поле № 3, рабо-
чий участок № 6

57:23:0080103:176 25833

7

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», произ-
водственный участок 
№ 1, поле № 3, часть 
рабочего участка № 5

57:23:0080103:169 93312

8

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», произ-
водственный участок 
№ 1, поле № 3, рабо-
чий участок № 4 и часть 
рабочего участка № 5

57:23:0080103:175 915089

9

Орловская область, 
Колпнянский район, 
Б е л о к о л о д е з ь с к о е 
сельское поселение, 
территория бывшего 
АО «Яковское», паст-
бища, расположенные 
в балке Верх Березов

57:23:0080103:173 47655

ИТОГО 2568577

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты «Орловская правда»

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса РФ информирует о возможном 

предоставлении в аренду земельного участка сроком на 
3 года для целей, не связанных со строительством, местопо-
ложением:

— г. Орел, в районе ул. 6-й Орловской дивизии и ГСК «По-
ловецкий», площадь 448 кв. м, вид разрешенного использо-
вания — озеленение и благоустройство.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации, с.10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дубро-
винского, 70, каб. 414.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса РФ информирует о возможном 

предоставлении в аренду земельного участка сроком на 
3 года для целей, не связанных со строительством, местопо-
ложением:

— г. Орел, ул. Северная, в районе дома № 20, площадь 300 
кв. м, вид разрешенного использования — озеленение и бла-
гоустройство.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со 
дня опубликования информации, с 10.00 до 17.00 в рабочие 
дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орел, наб. Дубро-
винского, 70, каб. 414.

Департамент имущества, промышленности и инфор-

матизации Орловской области в соответствии со статьей 
34 Земельного кодекса Российской Федерации информи-

рует о возможном предоставлении в собствен-

ность земельного участка  для целей, не связанных 
со строительством, местоположением:

— Орловская область, город Орел, ул. Пожарная, д. 72, 
площадь 1050 кв. м, вид разрешенного использования — гос-
тевые стоянки индивидуального легкового автотранспорта 
(код 18.221).

Заявления о предоставлении в собственность земельного 
участка принимаются от заинтересованных лиц в течение 
30 дней со дня опубликования информации, с 8.00 до 20.00 в 
рабочие дни, в субботу — с 8.00 до 14.00 по адресу: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 1, окна №№31 и 32.

Коллектив ООО «Орел-Агро-Продукт» выражает глубокое 
соболезнование генеральному директору Владимиру Арка-
дьевичу Адаменко по поводу смерти его тещи.

Коллектив ООО «Орел-Агро-Продукт» выражает глубокое 
соболезнование заместителю генерального директора по 
общим вопросам Татьяне Артуровне Адаменко, заместите-
лю генерального директора по торговле и маркетингу Ека-
терине Павловне Павловой в связи со смертью матери.

Коллектив Государственного учреждения «Орловское ре-
гиональное отделение Фонда социального страхования 
Российской Федерации» выражает глубокое соболезнова-
ние главному специалисту — уполномоченному в Болховс-
ком  районе отделения фонда Раисе Ивановне Ребровой в 
связи со смертью мужа 

РЕБРОВА

Геннадия Ивановича.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и 

услугам регулируемых организаций, а также о 
регистрации и ходе реализации заявок на подключение 

к системе теплоснабжения

Наименование организации ОАО «Текстильщик»
ИНН 5752008260
КПП 575201001

Местонахождение (адрес) 302005, г. Орёл, ул. 
Корчагина, 41-а

Отчетный период III квартал 2011 года
Наименование Показатель

Количество поданных и зарегистри-
рованных заявок на подключение к 
системе теплоснабжения

нет

Количество исполненных заявок на 
подключение к системе теплоснаб-
жения

нет

Количество заявок на подключение к 
системе теплоснабжения, по кото-
рым принято решение об отказе в 
подключении

нет

Резерв мощности системы тепло-
снабжения 0,56

Информация в полном объеме по адресу: 
http://www.adm.orel.ru

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

В футбольной команде 
«Русичи» есть свой 
экстрасенс. Это 
выяснилось 24 октября 
на встрече ведущих 
игроков команды с 
учащимися 11-х классов 
26-й и 34-й школ в 
центральной детской 
библиотеке имени 
И.А. Крылова.

Елена Калинина

Рассказать о суевериях 
и приметах «Русичи» пос-
теснялись,  но  призна-
лись, что в команде есть 
свой экстрасенс: обычно 
н а к а н у н е  м а т ч а  А р т е м 
Польшин видит сны, кото-
рые всегда сбываются. 
Если во сне результат иг-
ры 2:0, значит, и наяву он 
будет таким же.

А вот по поводу книг го-
в о р и л и  б о л е е  о х о т н о . 
Оказалось, что у лучшего 
бомбардира «Русичей» 
Евгения Полякова в кар-
мане спортивной сумки 
всегда лежит историче-
ский роман, а в детстве 
он мечтал стать военным. 

Н а ч а л ь н и к  к о м а н д ы 
Владимир Ядрихинский 
предпочитает классичес-
кую художественную ли-
тературу и имеет дома ог-
ромную библиотеку, а вот 
романы про любовь кате-
горически не приемлет. 
Владимир Иванович при-
знался, что любовь к чте-
нию пришла к нему толь-

ко с возрастом; будучи 
пацаном, он предпочитал 
п р о в о д и т ь  с в о б о д н о е 
время, гоняя мяч по дво-
ру.

Главный тренер Игорь 
Лузякин, несмотря на ка-
тастрофическую нехватку 
времени, успевает читать 
фантастику и книги о Ве-
л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й 
войне. В школьные же го-
ды до дыр перечитывал 
Александра Дюма и Да-
ниэля Дефо.

Футболисты призна-
лись: время почитать есть 
не всегда, но ребятам по-
советовали тренировать 
ум и набираться знаний, 
пока есть возможность. 
Вспоминали, как в пере-
рывах между сборами на-

верстывали упущенное и 
зубрили уроки в поезд-
ках на соревнования. 

Ученикам 34-й школы 
э т о  з н а к о м о :  в с е 
они спортсмены, многие 
уже входят в состав мо-
лодежной команды «Ру-
с и ч и - 2 » ,  н о  с  к н и г а м и 
дружат. А потому без тру-
да ответили на вопросы 
спортивной викторины, 
за что и получили призы 
от кумиров: вымпелы и 
ш а р ф ы  с  с и м в о л и к о й 
команды.

Третий тайм

В этот день 
для 
школьников 
главным был 
вопрос — как 
пройти в 
библиотеку

Начальник команды «Русичи», директор СДЮСШОР 
«Русичи» Владимир Ядрихинский:
— Нас часто спрашивают о ближайших планах. Так вот 
к празднованию 450-летия Орла мы обещаем попасть 
в первый дивизион!

Бомбардир «Русичей» Евгений Поляков:
— Всегда советую ребятам, увлекающимся спортом, 
не забывать и об учебе. Спорт — это здорово, но 
совсем не обязательно, что это увлечение перерастет 
в профессию. Нужно быть всесторонне развитым, а 
это без книг невозможно

Александр Мазалов

27 октября взрослые 
провели для детей празд-
ник в доступной для них иг-
ровой форме. Проведение 
викторин по правилам до-
рожного движения для 
младших классов чередо-

валось с художественны-
ми выступлениями стар-
шеклассников гимназии. 
Ребята показали хорошие 
знания по основам безо-
пасного движения, и в кон-
це праздника каждый из 
них получил на память кни-
гу и сувениры.

ЗЕЛЁНЫЙ СВЕТ

Вопросы 
викторин не 
ставили 
детей в 
тупик

А У НАС ВО ДВОРЕ

Безопасные 
дороги детства

Председатель Орловского отделения Российского 
детского фонда Наталья Лейзерова:
— Учащиеся 9, 10, 11-х классов 19-й гимназии — во-
лонтеры Детского фонда — обучают детей правилам 
дорожного движения. Но у нас беда: 19-я гимназия 
самая огромная в области — 1600 детей, а на подходах 
к ней нет ни «лежачих полицейских», ни светофора

Инспектор Управления ГИБДД Надежда Колакуцкая:
— Школьники второго, третьего классов — это еще 
маленькие дети, но они уже пешеходы, и для них, 
конечно, важно знать основные правила безопасного 
поведения на дороге

Заместитель директора по воспитательной работе 
гимназии №19 Елена Цуркова:
— Начальная школа принимает активное участие в 
мероприятиях, связанных с дорогами. В течение 
нескольких лет мы проводим этот праздник и вручаем 
детям паспорта пешеходов, в которые они записывают 
и маршрут от дома до школы, и все результаты своего 
участия в различных тематических конкурсах

Под эгидой Общественной палаты Детский фонд 
совместно с Управлением ГИБДД Орловской 
области реализовал в гимназии №19 социальный 
проект «Безопасные дороги детства»: над ним 
Детский фонд работает два года с момента 
получения областного гранта.

Главный тренер 
футбольной 
команды «Русичи» 
Игорь Лузякин:
— Хороший вопрос 
был о смене 
названия нашей 
футбольной 
команды. Самых 
высоких достиже-
ний мы добивались 
тогда, когда 
назывались ФК 
«Орел». Считаю, что 
это название 
приносило нам 
удачу. Поэтому в 
новом сезоне мы 
планируем его 
вернуть. Но 
сначала, конечно, 
проведем опрос 
болельщиков

Ученица 11-го «б» класса 34-й школы Юлия Сиротини-
на:
— Я давняя фанатка «Русичей», и после того, как мне 
сегодня удалось победить в викторине, взять авто-
граф и сфотографироваться с моими кумирами, я еще 
больше полюбила библиотеку!

Классная руководительница 11-го «б» класса школы 
№34 Валентина Харлашина:
— Женя Поляков — мой ученик. В классе он был одним 
из лучших, что еще раз доказывает, что при желании 
можно успешно совмещать и спорт, и учебу

Заведующая центральной детской библиотекой имени 
И.А. Крылова Светлана Большакова:
— Встречи с интересными и знаменитыми людьми 
нашего города у нас проходят регулярно. Мы подгото-
вили целый цикл встреч под названием «На вираже 
спортивных тем». Ведь наша задача — привить 
ребятам любовь к здоровому образу жизни и спорту. И 
сделать это нам помогут книги и люди, чье мнение для 
подрастающего поколения важно

РЕЗУЛЬТАТ  ИГРЫ  ФК  «РУСИЧИ» 
ПРЕДСКАЗЫВАЕТ  ЭКСТРАСЕНС
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